



Memoria Democrática

Ángel Víctor Torres asiste a la declaración de la casa natal del general Rafael del Riego como Lugar de Memoria

- El ministro de Política Territorial y Memoria Democrática celebra junto al presidente del Principado, Adrián Barbón, el Día de la Memoria de Asturias
- Torres: “En el Trienio Liberal se avanzó en la modernización política y alumbró lo que sería más tarde la democracia en España”

Tuña (Asturias), 23 de septiembre de 2024.- El ministro de Política Territorial y Memoria Democrática, Ángel Víctor Torres, ha descubierto, junto al presidente del Principado de Asturias, Adrián Barbón, la placa de Lugar de Memoria en la casa natal y busto de Rafael del Riego y el monolito al reconocimiento de Tuña como pueblo ejemplar.

Ángel Víctor Torres y Adrián Barbón han conmemorado el Día de la Memoria de Asturias recordando los sacrificios del pueblo asturiano en su lucha por la restauración de las libertades en diferentes momentos de la historia, “y si hay un asturiano que simboliza esa lucha, es Rafael del Riego”, apuntó el ministro.

Para Torres, es un reconocimiento justo hacia la figura del general que se pronunció contra el absolutismo de Fernando VII y que restableció la Constitución de 1812 dando paso al Trienio Liberal, “periodo en el que se avanzó en los procesos de la modernización política, que alumbraron lo que sería más tarde la democracia en España”, añadió.

Torres, ante el busto y en la casa natal de Rafael del Riego, hizo un repaso a su figura y a su legado: “Debe ser reconocido como un verdadero patriota que sacrificó su vida (fue ahorcado en la Plaza de la Cebada, en Madrid), por luchar contra la tiranía”.

De la misma forma, el ministro recordó también “el sacrificio de miles de asturianos y asturianas que lucharon para restablecer la legalidad republicana en la guerra de España (1936-1939), o como lo hicieron los mineros asturianos durante la dictadura franquista para obtener mejoras en sus condiciones laborales sufriendo por ello consejos de guerra”. Torres recordó que aquellas luchas “alumbraron a España entera y abrieron la esperanza a la conquista de una sociedad libre, democrática, más justa e igualitaria”.

Llevamos la misma mochila. No importa la edad

El ministro hizo un llamamiento a todas las generaciones para preservar la memoria y la democracia. Sobre todo, se dirigió a los españoles y españolas más jóvenes que han nacido en democracia: “La juventud disfruta hoy de un país que es vanguardia en derechos y tiene el deber de preservar la memoria para la no repetición”, señaló, recordando también que nada está garantizado si no se defiende la democracia todos los días. “La historia de nuestro país es la misma para todos y todas. Llevamos la misma mochila. No importa la edad”

Torres lamentó que el debate político en la actualidad se base en la confrontación y la destrucción del adversario, consecuencia de un resurgimiento de la ultraderecha. También mencionó los acuerdos entre la derecha y la ultraderecha para derogar las leyes autonómicas de Memoria en comunidades como la Valenciana, Baleares, Castilla y León, Aragón o Cantabria, donde se ha iniciado el trámite parlamentario esta misma semana, razón por la que conminó a la ciudadanía a defender la memoria.